

Print

Toul. 23 Août 1916.

Monsieur,

J'ai lu votre opuscule, je vous remercie & je vous felicite.

Ce que vous dites n'est que trop vrai et, en principe, vous avez déjà mon adhesion.

En quoi un pauvre soldat comme moi peut-il vous étre utile ? Je l'ignore, mais puisque vous demandez qu'on vous adresse des réflexions, je vous indiquerai celle-ci en quelques mots -

Vous prêconisez une Ligue - Qui ont produit les ligues jusqu'à présent ? Toutes ont fait faillite ~~sauf~~ excepté peut-être la Ligue d'Enseignement soutenue par tout le force gouvernemental & des complices abominables mais non moins inévitables.

Une Ligue appellera une autre Ligue. Elle n'empêche rien ; elle ne gêne rien par elle même.

Votre ligne aura un journal... Il y en a tant !
Il faudrait il pas en faire soutenir ce qui existe
déjà & qui vit souvent au milieu de l'indifférence
de ceux qui en profitent le plus ?

En résumé, il faudrait rechristianiser
la France -- il faudrait refaire une autre
mentalité populaire. N'y a-t-il qu'un journal ?

Ce n'est pas en quelques lignes qu'on
peut éludier toutes ces questions. Vous verrez
vous-même le meilleur chemin à prendre
quand vous aurez l'avis de tous ceux qui
adhéreront à nos idées pour le plus grand bien
de la France.

J'envoie donc quelques noms de personnes
serieuses qui, très certainement, feront votre
intelligente étude et pourront être utiles à
votre œuvre générale et patriotique.

Cordialement à vous -


P. J. Oury
organiste de la Cathédrale à Toul
(M. et A.)